
議事概要 

会 議 録 

会議名 平成３０年度 第３回坂祝町地域公共交通会議 

日 時 平成３１年２月２０日（火）１３時３０分～１４時３０分 

場 所 坂祝町庁舎３階 会議室 

出席者 委員１０名（うち代理２名） 事務局４名 

欠席者 委員１名 

傍聴者 １名 

次第 

１． 会長あいさつ 

２． 報告事項 

デマンドタクシー運行会社の紹介について 

３． 議題事項 

①美濃加茂あい愛バスの料金区分等の変更承認について 

②坂祝町デマンドタクシー運行について 

・本稼働について 

・平成 30年度第 2回地域公共交通会議の質問について 

③福祉バスの名称変更について 

４． その他 
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 皆様、本日はご多用の中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。 

ただいまより、平成３０年度第３回坂祝町地域公共交通会議を開催させていただき

ます。 

 本日この会議にご出席いただいております皆様におかれましては、お手元の名簿に 

てご紹介にかえさせていただきます。なお、本日の会議は、坂祝町地域公共交通会議 

設置要綱第 6条第 2項により、委員の半数以上の出席をいただいておりますので、会 

議が成立しましたことをご報告させていただきます。 

 また、本日の議題にもございます美濃加茂市のあい愛バスの料金区分の変更承認と 

いうことで、美濃加茂市から来ていただいておりますので、後ほど説明をいただきま 

す。また、坂祝町デマンドタクシーの運行事業者が岐阜交通東部株式会社に決定しま 

したので、ご出席をいただいております。 

それでは、次第に沿って進めさせていただきます。 

初めに会長の三品副町長よりあいさつをいただきます。 
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 皆様、あらためまして、こんにちは。今回もご多用の中、お集まりいただきまして 

誠にありがとうございます。これで公共交通会議を立ち上げまして、1年ほど経つ訳 

ですが、この間デマンドタクシーの話ばかりで申し訳なかったと思っております。こ 

のことが、今後の公共交通の関係も含めた中で、できればこの公共交通会議が広域的 

に連携しながら効率的な公共交通として確立できたらと考えておりますのでよろし 

くお願いいたします。最初のあいさつとは思えないようなものとなりましたが、本日 

もよろしくお願いいたします。 

 それでは報告事項に入りたいと思います。 

２．報告事項の坂祝町デマンドタクシー運行会社の紹介でございます。3月 1日か 

ら運行開始となる坂祝町デマンドタクシーの運行会社であります岐阜交通東部㈱は、

現在、関市や各務原市でデマンドタクシーを運行されております。本日は、営業部長

様にお越しいただいておりますので、あいさつをお願いしたいと思います。 

皆様、こんにちは。只今ご紹介に預かりました坂祝町デマンドタクシー運行事業者

になりました岐阜交通東部㈱でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

本来ならば社長がご挨拶させていただくところではありますが、外せない予定があ

り、代理でご挨拶させていただきます。3月 1日から坂祝町デマンドタクシーを運行

するにあたり、ここにお集まりの皆様方にご尽力賜りましたことを誠に深く御礼申し

上げます。私ども岐阜交通東部㈱は、関市、各務原市とともにデマンドタクシーを行

っている事業者です。今まで培ったノウハウを最大限に生かし、坂祝町デマンドタク

シーの利便性及び満足度を高められるように努力してまいりますので今後ともよろ

しくお願いいたします。甚だ簡単ではございますが、挨拶と代えさせていただきます。

ありがとうございました。 

 ありがとうございました。岐阜交通東部㈱様には、後ほどデマンドタクシーの運行

について事務局より説明がありますので、議事終了まで引き続きご参加いただきま

す。 

それでは、議題事項に入りたいと思います。進行につきましては、会長にお願いい

たします。 

３．議題事項 

それでは、進めさせていただきます。 

本日の議題としましては３つありますが、承認していただくものは、1つ目の美濃

加茂市あい愛バスの料金区分等の変更承認についてということだと思っております。

それ以外については決するものではないと思いますが、ご意見等をいただきたいので

よろしくお願いいたします。 

 それでは（１）の美濃加茂市あい愛バスの料金区分等の変更承認について、美濃加

茂市から説明をお願いします。 

 美濃加茂市役所地域振興課であい愛バスを担当しています。どうぞよろしくお願い

します。本日は貴重なお時間をいただきましてありがとうございます。 

 資料 1 の美濃加茂市コミュニティバス「あい愛バス」の料金区分等の変更について、
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要旨を説明させていただきます。あい愛バスについては、平成 29 年度 10 月の再編

運行以来、定期券の取り扱いを開始しています。導入当初は有効期間を 1 か月に限ら

せていただいておりましたが、最近は通勤・通学でもご利用いただく機会が多く、毎

月の手続きが手間であるということで長期間の定期券を求める声が多くなってきま

した。それに加え、最近急速に進んでいるキャッシュレス化への対応も求められてい

るところです。それを受け、運行事業者の協力を得まして、対応策を検討してきまし

た。その結果、安価で容易に導入が可能な LINE PAY を導入し、電子マネーによる

料金支払いが可能となるように整備を図りたいと考えています。これにより、利用者

の利便性が高まること、利用促進も図れることを望み、以下の実施について協議をお

願いしたいということになります。 

 １つ目が、定期券の取り扱い拡充及び料金についてです。現在、1 か月乗り放題定

期券を月 2,000 円（65 歳以上 1,000 円）で購入いただいておりますが、新たに 3 か

月定期を月 6,000 円（65 歳以上 3,000 円）で販売します。料金は元々の設定が格安

ですので、単純に 3 か月分としたものとなります。 

２つめが、LINE PAY 決済システムの導入についてです。キャッシュレス化への

対応として現在設定はありませんが、この決済を導入することで進めたいと考えてい

ます。これについては、運行事業者の約款に位置づける必要があるので、規則に追記

する形での対応となります。 

LINE PAY について、別途資料を添付していますのでご確認ください。 

いろいろな皆様のニーズに対応していきたいと考えておりますので、どうぞよろし

くお願いいたします。 

ありがとうございました。初めに説明が足りなかったので申し訳ありませんでした

が、あい愛バス自体が黒岩のオークワに乗り入れしており、坂祝の方も使えるという

ものです。こちらは議事ということで承認を受けることになっておりますので、その

点を踏まえてお願いいたします。 

補足になりますが、LINE PAY はクレジットカードと紐付きではなくて、チャー

ジ方式となります。事前にお金を払ってもらうということになります。高校生などで

クレジットカードを作れない年齢の方が口座にお金を入れておいてもらえば引き落

としができるという方式となります。これにより対象者が広がるというメリットがあ

ります。もう１点は、ポイントが付きます。１００円で乗った場合、１ポイント＝１

円のポイントが付与されますので、実質９９円で乗れたことになる。こういったメリ

ットを踏まえて採用したということです。 

 Suica や Toica などと同じような感じで、安全性も考慮するということですね。他

にご意見ございますでしょうか。 

 乗られた方の人数をどのように把握されるのでしょうか。 

 現金の場合は、運転手が数えます。LINE PAY の場合は、データ管理となるため、

システムで把握することができます。 

 運転手はタブレットを持っています。手入力となりますが、データ入力すると会社
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で吸い上げることができます。何人乗られたか、属性で男女別、どこから乗ったかな

ど把握可能です。 

町民の立場でご意見ありませんか。よろしいでしょうか。 

この案件は、承認をいただきたいというものです。会議の設置要綱によりますと、

過半数により決するとなっておりますので、挙手により賛否を問いたいと思います。 

美濃加茂市あい愛バスの料金区分等の変更承認につきまして、承認される方は挙手を

お願いします。全員挙手により承認されました。美濃加茂市の説明者の方はありがと

うございました。 

 ありがとうございました。また、いろいろとお手数をおかけしますが、バスの運行に

ご協力いただきますようよろしくお願いいたします。（退席） 

続きまして、（２）坂祝町デマンドタクシーの運行についてです。これは決すると

ころはございませんが、３月１日に運行開始となりますので、変更点等と前回会議の

質問に対する回答を福祉課担当から説明願います。 

 福祉課担当です。皆様のおかげで３月１日から坂祝町デマンドタクシーを運行でき

ますことを感謝申し上げます。 

それでは資料２－１をご覧ください。このページは町民の日常生活に必要な交通手

段の確保ということで、デマンドタクシーの運行計画が載っています。前回資料から

の変更点はありませんので、参考につけさせていただきました。 

次ページをご覧ください。資料２－２ですが、別冊でリーフレットをお配りしてい

ますので、その写しとなります。このリーフレットの表面は、利用対象者、運行時間

などについて記載しています。裏面は時刻表、中面には地図と停留所が表示してあり

ます。ご要望のありましたイラストによる流れも表記したものとさせていただきまし

た。 

事後報告となってしまいましたが、リーフレットの中の停留所名を前回から一部変

更していますのでお願いします。また、各停留所の看板(１mの高さで 50㎏)を作成・

設置していきます。これは風速３５メートルに耐えられる仕様となっています。その

他、タクシー用マグネットを作成し、運行時にタクシーに貼るようにしていきたいと

思います。 

続きまして、資料２－３をご覧ください。これは、１２月～２月にかけて、利用頻

度の高いと思われる地域等に伺って、全１６回で延べ３００人の方に説明をさせてい

ただいた状況となります。 

資料２－４をご覧ください。これは広報紙２月号（２月１５日）にてお知らせをし

たものとなります。こちらで町民への周知をさせていただきました。 

利用を希望される方については、明日２１日から福祉課にて利用登録受付をスタート

していきます。 

資料２－５をご覧ください。町のホームページに掲載するＱ＆Ａとなります。資料

としては、１０ページほどありますが抜粋とさせていただきました。このように周知

等に努めてまいりました。 
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続いて資料３となります。前回会議の際にいただきましたご意見に関する回答とい

うことで、①乗車拒否については、運行事業者と話し合った結果、利用者のご迷惑と

なる恐れのある事項を決めさせていただいております。 

ペット等の同伴ですが、通常タクシーではペット用キャリーケース等での乗車が可能

と思われますが、デマンドタクシーでは、アレルギーをお持ちの方なども同乗される

可能性がありますので、お断りさせていただきたいと思います。 

②出発時刻を過ぎた時には、運転手が呼びに行くのかということですが、通常タク

シーと差別化を図りたいので、基本的には呼びに行かないということで対応していた

だきます。これについての苦情については、町の方で対応することとさせていただき

ます。 

③事前周知の方法ですが、資料２－３にお示ししたとおり、地域のふれあいサロン

などに出向き、説明会をさせていただいたほか、広報紙やホームページ等で周知を図

っています。 

 以上が説明となります。 

事務局から説明がありましたが、運輸局さんから何かお気づきの点などありました

らお願いします。 

 事業計画が本日付けで認可されましたので、３月１日から運行を始めていただけれ

ばと思います。これらは協議会で決定した事項になりますので、この事業計画に変更

があった場合などは、その都度、交通会議で協議していただく必要があります。そこ

での協議の決定事項について、変更申請を運輸局に出してもらうことになります。今

後進めていく中で変更したいことが出てくると思いますが、区域の変更はもちろん、

乗降場所、発着時間等に変更がある場合も協議手続きが必要となりますのでお願いし

ます。 

 本日付で認可がおりたことと、変更がある場合は、その都度協議が必要ということ

ですのでお願いします。他にありますか。 

 事前に利用者登録が必要ということについて、事前登録をした人は、資料１-１の

要件に合う人ということになるのでよいですが、その奥さんが６９歳だった場合は一

緒に乗っていけるのか。 

 申請をしていただくと受給者証を発行しますので、６９歳の方は登録ができないと

いうことになります。ただし、介助が必要な方の場合には、登録の際に合わせて介助

者登録をしていただくことによって、一緒に乗っていただけるようになります。 

基本的には、乗ることが出来ません。 

 何とかならないかと言われそうな気がする。乗れないということなのでお断りをし

なければならないということですね。 

 登録者に対して登録の際にその件についてもよく説明をしてください。 

他にありませんか。 

 事前の説明会を丁寧に実施していただいたということですが、主だったご意見等と

してはどんなことがあったか。 
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 事前登録をしてくださいと伝えたら、役場に申請に行く足がないと言われました。

役場に来ていただきたい理由は、足の悪い方などは自宅前から乗れるのかどうか(車

が通れる道、停車スペースが確保できるなど)確認が必要となるため、お願いしたい

と考えます。来れない方については、代理人(家族や民生委員など)を選定していただ

き、申請してもらうことは可能です。皆さん暖かくなったら申請に行きますとのこと

でした。 

一番喜んでいただけたのは、バス停が遠い方です。寒い時期や雨の日にバス停まで

歩くことが困難であり、家の近くまで来てもらえると買い物にも行けて、とても助か

るということでした。その他、やってみないとわからないこともありますので、いろ

んな不具合なども出てくると思いますと伝えたら、停留所をもっと増やしてほしいと

いうご意見もいただきました。 

もう一つよろしいでしょうか。タクシー乗車券は、１枚いくらですか。 

１枚３００円です。 

せっかくなので、何かお話しいただけたらと思います。いかがですか。 

確認ですが、美濃加茂市のあい愛バスは、坂祝町民が乗って加茂野などにも行ける

のか。他の地区にも行けるのか。 

事前登録もなく、誰でも乗ることができます。 

あい愛バスは、本数を増やし、ルートも決めて利用者が増えているそうです。 

いつからオークワに乗り入れている？ 

当初から乗り入れている。 

既に１年半ほど経過しています。 

町民の方は、そういったことも知らないかもしれないので、広域的な公共交通とい

うことで捉えると周知も必要かもしれない。 

学生も乗っています。誰が乗っても１００円です。 

ｼﾆｱｸﾗﾌﾞとしては、担当者が説明に来てくれたので、理解してもらえてると思いま

す。ただ、ｼﾆｱｸﾗﾌﾞとしては、皆さんほとんど車を運転されますので利用者はないと

思います。車のない人は、内部で乗せたりしています。 

乗れる方が乗せていくなど、それも大事なことですね。支えあいが広がっていくこ

ともありがたいと思います。 

事故のないように安全に円滑に行っていただきたい。停留所の設置等についても適

正に手続きを行っていただければと思います。ｼﾆｱｸﾗﾌﾞの方が利用されないかもとお

っしゃられましたが、説明会をしていく中で各団体未加入の方にいかに知っていただ

くかということで、広報も大切であると思いますし、時間になったら出発することに

対しても冷たいのではないかという意見はなかったでしょうか。 

特にありませんでした。まだ始まっていないので、実際に始まってみるとそういう

こともあるかもしれません。ご理解いただくように話をさせていただきました。 

周知として口頭説明だけでなく、実践するとさらによいのではないでしょうか。 

ひととおりご意見等をいただきましたが、言い足りないことはありませんか。今後
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も公共交通会議の中で検証、見直しという形になっていきますので、半年、１年とい

うサイクルの中での実績を示して会議を開催しながら、ご意見等をいただくことにな

りますのでよろしくお願いいたします。 

続きまして、福祉バスの名称変更について、事務局より説明をお願いします。 

総務課担当です。福祉バスについては、参考資料をつけています。現行のバスは当

初６５歳以上の高齢者の方を対象にスタートし、数年前からコミュニティバスとして

誰でもが乗れるバスとして運行を続けてきておりますが、名称が福祉バスということ

もあり、若い方に馴染みがなく、利用がされていないと感じています。４月から「ほ

ぎもんバス」と名称を変更し、親しみを持っていただくきっかけとし、利用促進を図

っていきたいと思います。運行時間、コースについては、当面従来通りでの運行とさ

せていただきますが、学生など若い方の利用は望めないので、運行していく中でデマ

ンドタクシーを含め、ニーズの検証などをしながら、最良の方法を検討していきたい

と思っています。また、広域、ＪＲとの接続なども考えながら、全体の公共交通とし

て協議していきたいのでよろしくお願いいたします。福祉バスの運行要綱を添付して

おりますが、現在のところ名称変更のみを予定しています。 

現在、バスの運行管理は福祉課で行っておりますが、４月から所管が総務課となり

ますのでお願いします。 

名称変更ということですが、未だに福祉バスなので学生は乗れない？と言われるこ

ともありますので、ＰＲが重要だと思います。ご意見はありますか。 

先ほどの周知の話に戻ってしまいますが、バス停が遠い方はデマンドタクシーが運

行されてうれしいということでしたが、福祉バスとデマンドタクシーを理解した上で

のことということでよろしいですか。 

はい、寒い日、雨の日などにも出かけられることがうれしいということでした。 

それでは、３の議題事項については終了します。 

４．その他については、事務局に戻します。 

委員報酬について説明 

今後の会議予定につきましては、デマンドタクシー、ほぎもんバスの運行により課

題等も出てくると思いますので、半年後の１０月、１年後の２月頃に予定させていた

だきたいと思います。その際は、またご案内させていただきますので、ご協力をお願

いいたします。 

慎重審議いただきまして、ありがとうございます。 

これで本日の会議は終了させていただきます。ありがとうございました。 

 


